
 

 

 

1、军工路校区多媒体互通项目进展顺利 

为更好的服务教学，计算中心拟在军工路校区开展多媒体环境互通互联项目

建设。目前，军工路校区五楼机房目前只有 503、505、506 机房以及 508、510

机房能实现相接，而且不能互通，没能真正发挥多媒体的最大功能，为充分利用

多媒体机房功能，满足大班教学需求，计算中心计划四楼八间机房和五楼八间机

房间实现多媒体互通，并且实现一对 N,或者 N 对 N 任意两两组合。 

计算中心在预算有限的情况下，计划先购进 16 进 16 出音视频矩阵器，把五

楼机房实现互通，在预算许可的情况下把四楼机房先布线，为以后的发展做准

备。目前，该项目已经过两轮报价和三轮技术研讨。预计可于 5 月中上旬开始实

施。 

2、机房内 IP 地址变更至 10.16.**.** 

       由于历史原因，计算中心实验室内 IP 设置为 10.10.**.**网段，后因校园网的

整体规划调整校内各院系办公场所的校园 IP 统一为 10.10.**.**网段，由此造成在

计算中心实验室内无法远程连接到学校办公网络，从而影响部分教师课程资料的

获取，为有效解决此类问题，经与网管中心充分协商，计算中心决定对近千台电

脑，三千多个系统，几十台交换路由等设备的 IP 进行重置工作，目前中心正陆续

对每间实验室的网络设备进行参数调整及固件升级，同时变更该实验室各系统的

IP 及网关等相关设置。 

3、计算中心顺利完成 4 月普通话考试任务 

2012 年 4 月 7 日、8 日，我校 2012 年第二次普通话水平测试顺利完成。光

电信息与计算机工程学院、出版印刷与艺术设计学院 2 个学院 1071 名同学参加

了此次测试。 

在本月普通话测试中，计算中心工作人员组织参加测试的同学完成上海市语

测中心的 50 份问卷调查。 
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4、计算中心开展服务满意度问卷调查 

为完善服务功能建设，计算中心分别在军工路校区和南汇校区对在计算中

心上课的同学进行了“服务满意度问卷调查”。通过此次调研，计算中心可以

充分了解自身优缺点、在今后工作中如何扬长避短，开发新的功能，为今后的

工作发展提供了发展方向 

5、加强服务监督，增强服务功能建设，计算中心为工作人员制作胸牌 

计算中心加强服务监督，增强服务功能建设服务功能建设，实现中心服务

与管理规范化，在公开工作人员岗位职责与电话的基础上，计划为每名工作人

员制作胸牌。胸牌制作完成后，工作人员凭证上岗，实现计算中心管理服务

化，服务规范化。 

6、实验室远程监控改造项目基本完成 

计算中心实验室远程监控改造项目基本完成。项目完成后，可实现校内外

任何地点通过网络远程连接监控主机，并对所有实验室进行远程监控。 

实验室远程监控项目完成后，在 4 月 7 日、8 日的普通话测试中进行了首

次正式应用。在此次普通话测试中，计算中心技术人员首次使用了远程监控的

方式，通过分组直接调用所需的监控画面，三楼候考室的老师通过使用笔记本

电脑可以直接连上监控主机的监控画面，对主要的三个考场，及周边环境进行

实时的监控。在考试过程中远程监控系统运行稳定，提高了监考老师的工作效

率，起到了监督考生的作用，也说明实验室远程监控改造项目获得了成功。 

7、试用云桌面 

计算中心在确定虚拟桌面的实验室改造项目后，对不同虚拟化产品进行了

试用比较。奥易云桌面是计算中心初期试用及考虑的虚拟化解决方案之一。奥

易云桌面是一套基于云计算和虚拟化技术的软件环境管理解决方案。一个云桌

面可以同时应用在硬件配置完全不同的一批电脑上，一台电脑也可以同时使用

多个云桌面，管理员可以非常简单的向客户端交付和收回某个云桌面，让客户

端专注于自己的应用，云桌面的更新完全不会中断客户端的运行，可保证教学

的连续性。 

通过对云桌面的试用，中心技术人员发现，此产品虽然具有部署简单，成

本低，异构电脑统一部署，软件环境更新维护不中断应用，离线不影响终端使

用保证应用环境的持续性等优点，但是也存在使用过程中受自身用机硬件条件

限制，无法实现用机客户端性能统一，同时在软件变更维护中，对使用网络要

求较高等缺点。目前，对该系统的进一步深入测试正在进行之中。 
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8、策划调整机房内显示器分辨率 

随着目前计算中心软件版本的不断提高，很多软件运行对显示器分辨率有

较高的要求，当前计算中心设置的 1024x768 的默认分辨率导致部分教师上课

时软件运行过程中出现启动异常、菜单显示不完整、字体大小异常、图像失真

等问题，为满足越来越多的高版本软件运行需求，计算中心计划从本学期 5 月

份开始对计算中心的显示器分辨率逐步进行调整，调整指标从原 1024 x 768 分

辨率调整至 1280 x 1024 分辨率。 

9、计算中心召开重网络拓扑和网络规划的专题研讨 

为配合计算中心虚拟化实验室建设项目的建设，计算中心技术人员对计算

中心网络拓扑和网络规划进行了专题研讨，并在此基础上对中心原有网络设备

进行了调整和整理。 

在研讨会上，技术员史旻向中心工作人员介绍了计算中心军工路校区网络

拓扑结构，并通过图片和影像的方式介绍了目前中心军工路校区所使用的网络

设备，使中心工作人员对计算中心目前网路结构有了初步的了解，为提高今后

的工作效率和效果打下坚实的基础。 

10、计算中心召开虚拟桌面设备选型专题会议 

2012 年 4 月 26 日下午，计算中心技术人员在计算中心 305 室召开了虚拟

桌面选型专题会议。会上，朱思征首先向大家通报了中心虚拟化工作的进展，

通过先期对 vmware 和思杰虚拟化产品进行比较，综合多方面因素，中心初步确

定选择 wmware 虚拟化产品。 

中心技术员史旻向大家介绍了为满足中心 100 个虚拟桌面计划的需求，如

何通过计算确定所需服务器 CPU、内存数、接口数、存储硬盘数等硬件设备的

技术需求。 

通过对戴尔和惠普虚拟化产品两套方案进行比较，中心 8 名技术人员通过

公开投票方式对两套方案进行选择，初步确定选择戴尔公司提供的方案。计算

中心拟于 5 月上旬完成项目方案并进入实质建设阶段。 

11、南汇动态 

 保证南汇基础学院计算机期中考试顺利进行 

4 月中旬，南汇基础学院计算机课程以及 CAD 课程相继进行了期中考

试，南汇技术老师为确保考试正常进行，提前做了维护，并在考试中职守，使

期中考试顺利完成。 
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4月数据简报 

 截止至 4 月 28 日， 98 门课，申请本学期 115273 个机时的上机实验。(不含南汇校区) 

 4 月份新增开课 8 门课程，新增 3578 机时预约。(不含南汇校区) 

 4 月份计算中心共执行 118  门课，共计 44531 机时的上机安排。(含南汇校区) 

 4 月份新安装软件 15 个，更新计算机系统 266 台次。(不含南汇校区) 

 4 月份完成 1 批次国家普通话测试，耗时 2 天，涉及光电信息与计算机工程学院、出版印刷与艺术设计学

院，共计 1071 名考生; 并完成国家普通话测试问卷调查 50 份。 

 4 月计算中心现场工作人员拾到 28 件、并发布了失物招领启示，现 13 已找到失主。(含南汇校区) 

 

 对机房的暑期改造进行必要的前期技术储备以及测量工作 

为了暑期活动中心机房改造做技术储备，计算中心南汇校区工作

人员查阅相关技术文章，了解布线的技术标准，地板的种类，质量标

准等，以及对办公室，配电间，机房，仓库做面积测量，并画草图，

为暑假改造地板铺设打孔等定位做参考。 

 协调清明节及五一假日机房开放值班安排 

计算中心南汇校区克服市区值班教师国定假期时间值班没有班车

等不方便因素，协调本地老师换班排班，保证机房在节假日期间的正

常运行。 

 参与讨论活动中心机房电脑采购 

为保证南汇活动中心机房实验室建设的顺利进行，技术人员根据

供货商提供的电脑配置情况进行讨论论证选型并确定了配置机型。 

 配合进行计算中心问卷调查工作 

南汇校区积极配合计算中心服务满帝都调查，与每位任课老师主

动联系，请老师协调上课班级学生的问卷调查。 

 学习讨论虚拟化桌面技术的可行性以及设备选购 

4 月下旬，在本部的组织下，学习了虚拟化桌面技术的一些理论

知识，并对本部门的预期需求，进行器材采购的选型论证工作，针对

DELL 和 HP 两种方案，进行了细致的对比以及技术分析，南汇 2 位

老师提出了自己的意见和建议。 
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为贯彻学校《关于加强二级学院服务功能建设活动的实施方案（指导方案）》的工作要求，

增强“以人为本”的服务意识，全面完善服务功能，计算中心以“从群众中来，引进师生评价

意见”，更好地服务教师、服务学生为宗旨，开展了一系列服务功能建设工作。服务满意度问

卷调查可以及时发现服务的优势和不足，有效把握师生的心理预期，打通师生服务内容监督建

议通道，并以此为据改善服务，提高服务质量。 

此次调查问卷首先集思广益，然后开会讨论、层层筛选。利用初始问卷进行小范围的预测，

并及时听取有关各方的意见进行必要的修正，最终形成实测问卷。实测问卷题目共 25 个，包

括参与问卷调查人员情况、计算中心服务满意度调查、计算中心服务创新调查三个部分。 

2012 年 4 月 12 日，服务满意度调查问卷正式上线，截止到 4 月 28 日，完成问卷数为

1375 份，其中军工路校区完成问卷为 1002 份，占总数的 72.87%，南汇校区完成问卷 373 份，

占总数的 27.13% 。我们对问卷进行了交叉分析，可以看出： 

1：参与问卷调查的人员覆盖全校各院各个年级，体现计算中心面向全校师生服务的特性，同

时光电、出版、医食、机械、能动等工程类学院参与调查学生的占总量的 73.88%，充分体现

了计算中心以面向工程实验为主，兼顾理、管、文的特点。 

 

本期专题——加强服务功能建设之三 

“从群众中来，引进师生评价意见”，计算中心开展服务满意度调查 
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2：参与调查人员对计算中心提供的技术服务给予了积极的肯定，增强了计算中心继续做好技

术工作的信心。 

 对技术服务工作的满意度调查结果显示计算中心的技术服务工作得到了 80%以上的认

可，这对略显薄弱的计算中心技术力量是一针强心剂，夯实了我们对技术要术业有专攻的

专业化发展要求。另一方面，接近 2.55%的不满意与平均 17.4%的保留性意见也给我们提

出了更高的要求 ，如何从多个途径充实加强我们的技术队伍提升我们的技术服务水平将是

今后影响计算中心长远发展的核心问题。 

选项 满意 比较满意 一般 不满意 非常不满意 

服务态度 43.93%(604) 37.45%(5125) 15.71%(216) 2.91%(40) 0.00%(0) 

响应速度 38.55%(530) 40.22%(553) 18.91%(260) 2.33%(32) 0.00%(0) 

技术水平 39.85%(548) 40.15%(552) 17.60%(242) 2.40%(33) 0.00%(0) 

 通过对机房电脑配置的调查，结果显示 75.49%的同学认为配置刚好满足要求，9.02%的

人认为超过需求，这与计算中心实验室 “满足应用、适度超前”的建设思路吻合。 通过

对 15.49%的不能满足需要的反馈进行分析发现：7.11% (占不能满足人群的 45.9%)的不满在

硬件配置(大部分集中在 CPU 与显卡显示器)；2.92% (占不能满足人群的 18.88%)的不满在于

网速较慢；2.53%(占不能满足人群的 16.31%)的不满足由于机器故障未能及时处理引发。针

对硬件配置的问题，计算中心每年实验室建设中的设备更新比例在 10~20%之间，能基本

抵冲 7.11%对设备配置的升级需求。针对 2.53%的故障未及时处理率，计算中心决心在管

理上再下功夫争取第一时间发现第一时间解决问题；97.47%的设备完好率离计算中心 98%

的自我要求虽然相差不大，但每一个故障都会影响一个同学的学习，计算中心技术运维人

员会以更高的责任心做好运维检查工作，争取将问题消灭在萌芽状态。 
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 通过调查发现同学对网速问题认可率较低，只有 32.65%的人对计算中心的网速表示认

同，有 20.95%的人认为网速慢。目前计算中心在用网络设备 70 余台，其中千兆设备 25 台

占总体的 35.2%，千兆比率与用户体验比率基本一致。计算中心一方面与网管中心积极协

商，争取更多带宽的分配，另一方面也通过自 2008 年逐步开展的”万兆楼层、千兆桌面”网

络升级计划来提升计算中心内部网络环境。 

 

3：调研对象对计算中心现场、室内卫生及服务态度的评价持有肯定的态度，这与现场运行人

员以及勤工助学同学的辛苦劳作密不可分。 

 

 如下图，调研对象对计算中心整体环境的认可率为 63.2%，与预期期望有一定差距。在

对感觉较差的 18 份问卷分析中，反映空气问题的有 7 份、卫生问题的占 5 份；由于无法

对选择“一般”选项的问卷进行具体分析，计算中心只能从自身寻找更多的原因。长期以

来计算中心对宣传及环境美化工作的不力，可能是导致 35.49%的一般评价的原因，计算中
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心将在今后的工作中强调机房通风、更多地倾听师生的意见、加强绿化、利用展板壁画等

装饰机房环境，力争营造一个环境舒适、空气清新、辨识明显的实验室环境。 

 

 如下图，参与调查人员对计算中心现场运行工作人员的服务态度的满意度为 94.33%，

但仍然有 78 位学生表达出了不满意的意见，经过对 78 份问卷的分析，有 55 位反映工作

人员态度较差、反映声音大、找不到人、急于下班的人数分别为 3 人、2 人、1 人，反映

其他问题的 16 人。经计算中心分析，产生不满意的情况可能是：1）计算中心工作本身存

在缺点让学生不满；2）在对诸如不穿鞋套进入机房、在机房内吃东西等违反机房管理条

例的同学进行管理时，让学生感到不适从而产生不满情绪；3）其他原因。计算中心将在

今后的工作中通过业务流程梳理与优化减少矛盾点；通过更加强调”服务”意识，增强服务

能力降低冲突点；通过自查自纠提升服务满意度。 

 

 如下图，参与调查人员对计算中心提供的各类主要服务不满意度平均在 2%左右，其中

对课程上机服务表示满意与比较满意的为 88.37%，提醒我们对计算中心最主要的业务仍需

投入更多精力。 
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4：对在计算中心进行的自主学习的调查 

 如下图，约 70%的调查参与者有课外到计算中心进行自助上机的经历，结合本次调查

调研对象覆盖全校所有学院各个年级的实际，我们可以得出：在 PC、笔记本、平板电脑、

智能手机等计算设备在学生中基本普及的现状下，本校学生仍存在相当比例的课外自助上

机需求，但调查结果同时表明有近 50%的同学每学期仅进行 2~3 次进行自助上机，因此，

如何有效满足、吸引并正确引导学生利用计算中心资源进行更多的自主学习活动应当成为

计算中心当下深刻思索的问题，既不能因噎废食、也不能无序开放，要避免一抓就少一放

就乱的现象出现。 

 

 通过对调研对象自助上机行为的调查，我们发现有 54.84%的参与者进行的是自主学习

活动(做作业、自习)，根据对选择到计算中心自助上机的动机调查显示：有些作业只能在

机房完成(39.73%)、软件配置齐全(14.04%)，印证了约 50%的人员进行自主学习的事实。同

时也从侧面说明了计算中心接待的实验课程中专业或专业基础课程占据了相当的比重，这

与 2011 年计算中心统计的专业或专业基础课程占课程总数的 74%的数据大致吻合。另一

方面，选择“在校内、比较安全也比较便利”的同学有 381 位占总量的 18.9%，超出我们

的预期。这说明我校学生有较高安全意识的同时，也为计算中心带来了更多地思考：如何

把我们的学生更多的留在校内而非网吧也应该成为计算中心的一项责任。 
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5：对提供新的服务有相当高的需求 

 对数字化资源的需求，折射出学生希望进行自主学习的热情。在参与调查的 1375 份问

卷中，有 928 人希望提供软件下载服务、672 人希望提供模拟考试服务。 

 

 在最希望计算中心增加什么数字资源的调查中(单选)，参与者希望提供与自主学习相

关资源的比例高达 84%。 

  

针对数字化资源需求中，专业学习相关软件占了首要位置，计算中心计划及目前正在

开展很多相关工作。我们正在建立一个面向校内的 7*24 小时开放的“软件中心”网站，
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将计算中心搜集的软件资源与学生共享，目前该网站已经上线运行

(http://cec.usst.edu.cn/cecdown/ )，各类软件资源正逐步上载。同时，我们正在进行“应用

程序(软件)虚拟化”的项目建设工作，该项目建成后，程序部署在云端，用户将不需要在

本地安装软件，通过 IE 等网络获得一个软件运行的虚拟环境，从而满足软件应用的需求。 

针对视频课程资源等数字化教学资源的获取与利用，计算中心也在积极探索运行与管

理的机制，我们愿意为同学们提供这样的服务，但任重而道远。 

 参与调查人员对参加全国计算机等级考试有很高的需求 

        随着我校在外地招生生源比重的逐年递增，到外地就业的学生人数也逐年递增，现有

的上海市计算机等级考试无法覆盖这部分同学的需求，目前报考上海市计算机等级考试的

同学已出现逐年递减的趋势。且我校 2012 年计划招生 4040 名中，外地计划招生 2910 名，

已经占总生源 72%，因此本次参与调查的 1375 人中有高达 935 人表示对全国计算机等级

考试有需求也反映了学生生源地及就业地选择发生变化的趋势。计算中心希望能成为全国

计算机等级考试的考点，从而满足如此高比例学生的需求。 

 

 对虚拟桌面的需求，增强了计算中心”需求与技术双推动”的实验室建设指导思路的信心。 

 计算中心虚拟桌面项目建设的目标有：1、搭建一个可以在任何一台能够联网的计算设

备(PC、笔记本、Pad、智能手机)上都可以安全登录，就像使用自己的计算机一样的桌面系

统，以适应技术发展的要求并为师生提供一个灵活的、一致的学习实验桌面；2、考虑到

计算中心原有设备的利用、师生计算设备的异构性、网络环境的不确定性，建设一个离线

的、可管控的、一致的学习实验桌面，从而满足移动学习实验的需要；3、为给教师提供

更好的、快速的实验软件部署，搭建基于”应用程序虚拟化”的软件部署分发系统。 

http://cec.usst.edu.cn/cecdown/
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本次调查显示有 83.92%的学生对一致性学习平台表示为“有需要”和“迫切希望”； 

 

 

本次问卷调查从学生的一面反映了他(她)们对计算中心工作的态度、要求

与期望，但教与学是一个相辅相成的整体，我们也希望在随后的工作中获取在

计算中心进行教学实验工作的教师们的建议与反馈，从而让我们从更多的一面

来提升我们的服务。 

本次问卷调查面向的主体对象是到计算中心进行上机的同学，感谢他(她)

们对本次问卷调查工作的支持，感谢各任课教师对本次问卷调查占用部分课时

的理解与支持，同时也感谢参与问卷设计、调查、分析的各位工作人员的辛勤

工作。 

 


